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Desde el Barrio 

“San Francisco”

Con el acompañamiento de la Secretaría Distrital del 
Hábitat y el trabajo colaborativo  de los habitantes del 

barrio San Francisco Suba, logramos realizar un 
proceso de identificación de las principales 

problemáticas o necesidades de nuestro territorio, así 
como de las acciones y estrategias de gestión para la 

transformación y el mejoramiento de nuestra calidad de 
vida.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Bajo el liderazgo de nuestra 
Secretaria Nadya Milena 

Rangel Rada de la Secretaría 
Distrital del Hábitat realizamos 

recorridos, encuentros, 
entrevistas y talleres por el barrio, 

encontrando residentes que 
enriquecieron la construcción de 

la memoria y aportaron en la 
construcción de la cartografía 
barrial y en la elaboración de 

nuestro Plan.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso
Para la elaboración de 

nuestro Plan Barrial desde el 
barrio “San Francisco Suba”, 

contamos con la valiosa 
colaboración de grandes 

aliadas como la Presidenta de 
la JAC la señora Ana Milena 

Ardila.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto actual de un lugar que represente tu barrio.



Ubica aquí el mapa del barrio

Nuestro barrio está ubicado en la Localidad 11 Suba, en la UPZ 
27 Suba, los barrios aledaños son: por el norte Miraflores y el 

Parque Mirador de los Nevados, por el oriente el conjunto 
Altos de Pubenza  y el barrio Casablanca, por el sur el 

conjunto Arreboles y la Av Suba, por occidente Balcones de la 
Colina y el Barrio Suba Centro.

BARRIO
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"El barrio comenzó hacia 1950 en las 

afueras del entonces pueblo de Suba, 
en un terreno ubicado hacia las faldas 

del cerro a un costado del camino a 
chapinero, actual avenida suba, el 

barrio está un poco más allá del 

cementerio que por ese entonces 
estaba ubicado en los extramuros del 

pueblo, en esa época suba por ese 
lado llegaba hasta las canchas de tejo 

el Disco Rojo que quedaban donde 

hoy está el centro comercial Centro 

Suba".

"Aquí era una propiedad rural que se 

vendió en lotes, compartiendo 
historia con el vecino barrio 

Casablanca,  antigua hacienda que 
también se loteo en 1950. Para 

acceder al agua teníamos que ir 

hasta el predio que se convirtió en la 
Finca La Toma de la que se extraía el 

agua para todo Suba. Para finales de 
los 60 comenzaron las obras de las 

redes de acueducto".

"Para la década de1950 en la parte 

alta del cerro se estableció una 
cantera que funciono hasta los 90 

donde se explotaban materiales de 
construcción, afectando el 

ecosistema de la montaña y las 

fuentes hídricas, con la clausura de 
la cantera se pensó en convertir el 

lugar en escombrera, pero 
finalmente se optó por un parque, en 

2001 fue entregado El Parque 

Mirador de los Nevados que protegió 
la montaña e impacto positivamente 

el entorno".



"La comunidad se organizó en la Junta 

para gestionar el acceso a los servicios 
públicos, el saneamiento predial y el 

mejoramiento de vías. Los primeros 
trabajos de pavimentación los hizo la 

propia comunidad. En 1989 se 

construye la avenida suba y el 

emblemático puente de la Virgen".

"Recordamos cuando comenzó el 

desarrollo inmobiliario de 
propiedades horizontales, 

centros comerciales y conjuntos 
residenciales, que surgieron en el 

entorno, desde San Francisco 

vimos como los potreros de 
alrededor se fueron 

transformando en edificios y 
construcciones, como el avance 

de la ciudad modifico el paisaje". 
"La construcción de la troncal 

de Transmilenio de suba fue 
otra obra que impacto 

positivamente el entorno y 
mejoro la calidad de vida de los 

habitantes del sector, 

acortando los tiempos de 
desplazamiento al centro de la 

ciudad".

Relatos de líderes y comunidad del barrio



Organizados 

Solidarios

Trabajadores 

Amables 

“En San Francisco nos gusta el deporte y la 
actividad física, cuidamos los parques que son 

nuestros espacios de diversión y esparcimiento”

“Aquí somos un barrio organizado, la 
comunidad es consciente de la necesidad 

de estar unida y trabajar 
mancomunadamente por el bienestar del 

barrio”



Tenemos una vista privilegiada 
desde el barrio hacia la sabana 
de Bogotá, nos gusta observar las 
horas del atardecer cuando el sol 
se oculta en el horizonte. 
También estamos muy cerca del 
Parque Mirador de los Nevados 
un espectacular espacio verde y 
sitio significativo para la 
comunidad muisca de Suba. 



Ubica una foto del recorrido.



Caminando nuestro barrio reconocemos la 

importancia de implementar campañas de manejo 
adecuado de residuos sólidos y tenencia 

responsable de animales de compañía.

En este barrio es importante el deporte y la actividad 

física para nuestros niños , niñas y adultos mayores, 
los parques del barrio son nuestros espacios de 

esparcimiento y diversión. 

El salón comunal es un motivo de orgullo para la 

comunidad, nuestro espacio de encuentro para las 
actividades vecinales.



Ubica una foto donde se muestre a la

comunidad haciendo su cartografía barrial.



En los barrios aledaños tenemos equipamientos educativos 
públicos y privados como el Colegio 21 Angeles, el Gimnasio 
Pino Sierra, el Gimnasio Santana del Norte, el colegio Juan 
Manuel Gonzalez, el Colegio Simon Bolivar, el colegio 
Vecinal Policarpa Salavarrieta entre otros.

En San Francisco tenemos un parque que actualmente 
necesita mantenimiento en el césped. Adicionalmente 
somos vecinos del parque zonal Mirador de los Nevados.
En el entorno contamos con iglesias y lugares de oración de 
diferentes confesiones religiosas.

Para el transporte en nuestro barrio contamos con oferta 
de Transmilenio sobre la troncal de la avenida Suba con la 
Estación 21 Ángeles, la parte alta del barrio no cuenta con 
servicio del SITP, opera un servicio de transporte informal. 
En las cercanías hay una amplia oferta de bienes y 
servicios, con centros comerciales, bancos y sedes de EPS.



Diagnóstico Equipamientos y problemáticas de 
nuestro barrio.

PROBLEMÁTICAS Y OPORTUNIDADES 
IDENTIFICADAS.

• Control de ocupaciones informales.
• Recuperación de malla vial.
• Recuperación de espacio público.
• Manejo de residuos sólidos.

NÚMERO DE EQUIPAMIENTOS IDENTIFICADOS.

A partir de la cartografía barrial realizada durante el desarrollo 

del componente Desde el Barrio y la Vereda, identificamos que nuestro 
barrio cuenta con 3 equipamientos en total.

Durante  el desarrollo del componente Desde el Barrio y la Vereda, 
identificamos las siguientes problemáticas y oportunidades:

BARRIO

SAN FRANCISCO SUBA



OBRAS CON SALDO PEDAGÓGICO.
Convenio 1004 / 2022 IDPAC –SDHT. Realizar un trabajo en equipo que vincule a la comunidad, 
activando ese sentido de pertenencia por los integrantes de la comunidad a través del 
mantenimiento de los mobiliarios infantiles, sillas, mobiliarios de basura, senderos y recuperación 
de las zonas verdes de esta forma embellecer el parque y darle un aspecto físico que agrade al 
visitar este lugar. 

Acciones de la 

Secretaría 
Distrital del 
Hábitat en tu 
barrio.





¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Desde la comunidad pensamos indagar en la alcaldía local los 
avances frente a los estudios y diseños de los segmentos viales sin 
intervenir, necesitamos identificar que vías tienen estudios y diseños 
y gestionar los recursos para la ejecución de las obras de 
intervención vial.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que se hace necesaria liderar desde la comunidad y 
buscar el apoyo articulado de entidades tales como la Alcaldía 
Local y la Unidad de Mantenimiento Vial.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Algunas de las calles no han recibido 
ningún tipo de intervención, lo que 
desmejora la calidad de vida de la 
comunidad.

PROPUESTA:  RECUPERACIÓN DE LA 
MALLA VIAL LOCAL



¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Con campañas pedagógicas sobre reciclaje, información sobre los 
horarios de recolección de basuras, capacitación sobre prácticas de 
separación en la fuente, disposición y manejo adecuado de residuos 
sólidos; con la imposición de multas y comparendos ambientales por 
disposición inadecuada de residuos sólidos.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se necesita la participación activa de la 
comunidad y contar con el concurso de la UAESP, el operador de 
aseo y la Alcaldía Local.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Disposición inadecuada de residuos sólidos, 

se identificaron puntos con problemas de 

acumulación de basuras, llantas y 
escombros.

PROPUESTA: MANEJO ADECUADO DE 
RESIDUOS



¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Con trabajo articulado entre la comunidad y las entidades 
responsables del mantenimiento y renovación de los 
parques barriales.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que es necesario liderar las consultas desde la 
comunidad y contar con el concurso de la Alcaldía Local.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

El parque del barrio necesita una 

intervención de mantenimiento para 

acondicionar el césped, también se necesita 
una malla para evitar que los balones caigan 

en los predios vecinos. 

PROPUESTA: MANTENIMIENTO 
PARQUE



¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Desde la comunidad pretendemos liderar las consultas con las 
entidades encargadas de promover la actividad física y los 
programas sociales para el adulto mayor, aprovechando las 
instalaciones del Salón Comunal y la zona verde del parque.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se hace necesario articular acciones entre la 
comunidad, la SDIS y el IDRD.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Los programas de uso del tiempo libre y 
acondicionamiento físico dirigidos a los adultos 
mayores del barrio no han tenido continuidad, la 
comunidad solicita por parte de SDIS y el IDRD un 
mejor  acompañamiento a la población mayor del 
barrio.

PROPUESTA: PROGRAMAS PARA EL 
ADULTO MAYOR 



¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Con una ampliación del recorrido de la ruta circular del SITP C-146 
que pasa por el barrio Casablanca.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se hace necesario articular acciones entre la 
comunidad la empresa Transmilenio-SITP y la Secretaria de 
Movilidad.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Los Barrios Miraflores, La Toma, Tuna Alta y el 
Sector alto del barrio San Francisco no cuentan 
con servicio de transporte del SITP, deben tomar 
carros de transporte informal para llegar a sus 
viviendas.  

PROPUESTA: RUTA DEL SITP PARA LA 
PARTE ALTA



¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Mantener el trabajo coordinado con el frente de seguridad, 

instalación de cámaras de seguridad, aumentar las frecuencias del 
patrullaje, campañas de prevención de hurto, campañas de 
prevención de consumo de SPA.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR

Se requiere la intervención de la Alcaldía Local, la SDSCJ, IDIPRON, 
en coordinación con la comunidad y la Policía.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Nuestro barrio no ha sido ajeno al incremento de 
la inseguridad en la ciudad, se han presentado 
casos de hurto a personas y consumo de 
sustancias en los parques del barrio.

PROPUESTA: MEJORAR LA 
SEGURIDAD 
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